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发挥财政职能作用  促进金融“支农支小”
    ——李勇副部长赴四川与全国人大代表政协委员座谈

口本刊记者

近期，财政部副部长李勇带队赴四川成都，围绕财政促

进金融“支农支小”等问题，与四川省部分全国人大代表、全

国政协委员及有关单位进行了调研座谈。通过面对面的沟

通、心与心的交流，赢得了代表委员对财政工作的理解、支

持与赞赏。

李勇代表财政部对代表委员长期以来对财政工作的关心

与支持表示了衷心感谢，并诚恳汇报了近年来财政部在支持

经济社会发展方面所做的工作，尤其是在强农惠农富农、教

育事业改革发展、社会保障体系建设和医疗卫生体制改革等

方面发挥的积极作用。在财政促进金融“支农支小”政策方

面，四川作为西部地区的粮食主产省，享受农业保险保费补

贴、涉农贷款增量奖励、农村金融机构定向费用补贴、小额

担保贷款贴息等全部4项补贴政策，充分体现了中央对四川

的支持和倾斜。

座谈会持续了4个多小时，代表发言踊跃、气氛热烈、内

容丰富。如关于财政促进金融“支农支小”，代表委员建议，

适当降低县域金融机构涉农贷款奖励政策对贷款增速的要

求，并将县级区纳入奖励范围；支持发展特色农业保险，适

当提高育肥猪等保险保费补贴比例；提高西部地区的

农村金融机构定向费用补贴比例。关于税收优惠政策，

代表委员建议，加大对四川3个民族自治州的相关税收

优惠政策；将小额贷款公司涉农贷款等民生业务纳入

税费减免范围；农信社转型为农村商业银行后，继续

享受与农信社同样的税收优惠政策。关于转移支付政

策，代表委员建议，增加一般性转移支付比例，适当减

少专项转移支付比重。关于地方政府性债务问题，代表

委员建议，要加大对地方政府性债务的监管力度；尽

快构建地方债务风险预警机制，防范债务风险向财政

风险转化；帮助地方解决历史遗留的债务问题，等等。

对于代表委员所提的建议，李勇回应道，“大家从

不同的角度提出了很多很好、很中肯的意见和建议，我

们将带回去认真研究。”结合代表委员提出的问题，李

勇系统介绍了财政促进农村金融“有人办事”、“有钱办

事”、“把事办好”的政策措施，以及实践中探索出的一

些符合现代农村经济特点的、促进金融支农支小的经

验和理念：逐步从“政府主导”向“市场主导”转变、从

“输血帮扶”向“造血支持”转变、从“广泛覆盖”向“激

励约束”转变、从“单项政策”向“政策体系”转变。
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沟通无距离  真诚凝共识
    ——张少春副部长赴贵州与全国
        人大代表政协委员座谈

口本刊记者

室外寒气逼人，室内暖意融融。

2012年12月4日，财政部副部长张少

春带队奔赴贵州，重点围绕财政支持

教育事业发展问题，与贵州省部分全

国人大代表、全国政协委员进行了调

研座谈，面对面听取他们的意见和建

议。3个多小时里，代表委员们畅所欲

言，纷纷围绕中心话题谈看法提建议。

高度重视代表委员建议提案

“这些年，在人大代表和政协委员

的建议或提案中，超1/5涉及财政工

作，其中许多有着重要价值和借鉴意

义。我们出台重大的财税政策，比如建

立县级基本财力保障机制，提高个人

这种面对面的坦诚交流很好

地增强了代表委员对财政政策措

施的理解与支持。杨翠芳代表用

四川方言朴实地说：“党和国家

的财政支持—三农—政策很巴适

（好），农民十分满意，感谢你们把

党的温暖带给老百姓。”王明容代

表说：“农业保险是给农民的—定

心丸—，但以前觉得赔得不够多，

想让政府来办，听了李勇副部长

的介绍后，觉得由保险公司来分

散风险也有道理，要想赔得多，关

键自己保费也要多交点。”李明昌

代表理解地说：“财政与金融工作

都很复杂，每个人看问题的角度

不同，观念和想法也有所不同，今

天，听了李勇副部长的系统介绍，

特别是听了财政金融工作的一些

先进理念后，对财政金融政策理

解得更加全面透彻了。”

同时，参会代表委员对财政

部建议提案办理工作和财政工作

作风也给予了高度评价。刘守培

代表说：“感谢财政部高度重视人

大代表的工作与建议，过去5年，

我提出了17件与财政相关的建

议，件件有反馈，我很满意，这次

调研座谈进一步提升了沟通效果，

对此更加满意。”李明昌代表表示：

“财政部通过多种方式与代表委员

沟通，我今年提的建议就是财政

部金融司办理的，他们多次和我

电话沟通，向我耐心解释政策目

的，对于建议办理情况我十分满

意。”郭红梅代表说：“座谈会体

现了财政部心系基层的工作理念，

尤其是对四川省经济社会发展的

关心支持，对此非常感动。这种面

对面的交流方式又新又好。”李静

代表说：“此次调研座谈会充分反

映了财政部认真务实的工作作风，

值得地方政府部门学习。”

所得税工薪所得费用减除标准，加大

教育和科技投入等等，都离不开代表

委员的建言和推动。”张少春首先代表

财政部对代表委员长期以来对财政工

作的关心支持表示了衷心感谢。接下

来，他重点介绍了近年来财政支持教

育事业发展的主要举措、财政教育投

入增长情况、财政支持教育改革发展，

以及中央财政对贵州教育发展的支持

情况和下一步更好地支持教育改革发

展的思路，内容丰富，数据翔实。

“衷心感谢财政部为国为民做出

了很多卓有成效的工作。”高万能代

表表示对财政部的建议回复工作非常

满意，“这几年，我就财政问题提出过

三条建议，财政部都一一做了认真答

复。有一次为了了解高校债务问题，
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